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Павел ПИВОВАРОВ

Вчера в Законодательном со-
брании области состоялось 
обсуждение проекта нового 
федерального закона «Об об-
щих принципах организации 
местного самоуправления в 
единой системе публичной 
власти». Документ предпола-
гает упразднение части му-
ниципальных образований и 
более жёсткий контроль над 
главами муниципалитетов со 
стороны губернаторов. Зако-
нопроект представил один из 
его авторов – председатель 
комитета Госдумы по госу-
дарственному строительству 
и законодательству, депутат 
от Свердловской области Па-
вел КРАШЕНИННИКОВ. 

Проект закона внесли в Гос-
думу днём ранее – 16 декабря. 
Соавтором Павла Крашенинни-
кова выступил сенатор Андрей 
Клишас. Документ подготов-
лен в продолжение принятого 
федерального закона о публич-
ной власти в регионах.

Вчера в обсуждении про-
екта в ЗССО принимали уча-
стие представители объедине-
ния «Депутатская вертикаль» 
– депутаты местных дум, ре-
гионального парламента, гла-
вы муниципалитетов и управ-
ленческих округов. На заседа-
нии также присутствовали и.о. 
вице-губернатора Олег Чеме-
зов и сенатор Александр Вы-
сокинский. 

Средний Урал 
лишится 
21 муниципалитета

В проекте закона обозначе-
но только три статуса муници-
палитетов:
 городской округ,
 муниципальный округ,
 внутригородская терри-

тория.
Сейчас в Свердловской об-

ласти (как и в других регио-
нах страны), кроме назван-
ных, также существуют город-
ские и сельские поселения, ко-
торые входят в состав муни-
ципальных округов или рай-
онов. Причём и районы, и по-
селения имеют своих глав и 
свои бюджеты.

Павел Крашенинников счи-
тает, что в нынешнем виде си-
стема работает плохо: в поселе-
ниях не хватает кадров и ресур-
сов, а сотрудники администра-
ций поселений часто отправля-
ют жителей решать свои про-

блемы на уровень выше. По-
этому систему местного само-
управления необходимо сде-
лать одноуровневой.

Всего в России около 20 ты-
сяч муниципальных образова-
ний. В результате преобразова-
ния их количество должно со-
кратиться более чем в два раза. 
В Свердловской области в этом 
случае из 94 муниципалитетов 
останутся только 73. 

Виктор Роененко, глава Та-
боринского района, в состав ко-
торого входят три сельских по-
селения со статусом муници-
палитета, не возражает против 
изменений: 

– Если учитывать, что у нас 
малонаселённая территория, 
то я отношусь положительно к 
ликвидации сельских поселе-
ний. Но это моё сугубо личное 
мнение. Надо, чтобы часть ра-
ботников действующих адми-
нистраций сельских поселений 
продолжила работать на ме-
стах. Потому что в нашей тер-
ритории бездорожье, и про-
ехать часто сложно.

Мэров – в «ежовые 
рукавицы»

В проекте закона просле-
живается чёткая связь между 
региональной и муниципаль-

ной властью. В частности, для 
всех глав и депутатов местных 
дум предлагается установить 
срок полномочий в 5 лет – та-
кой же, как для губернаторов и 
депутатов региональных пар-
ламентов. 

Отдельно законопроект 
устанавливает ответствен-
ность глав муниципальных 
образований и глав местных 
администраций перед губер-
наторами. В случае неэффек-
тивной работы и/или неис-
полнения поручений глава 
региона сначала делает мэ-
ру предупреждение, затем от-

страняет его от должности на 
месяц.

Если местные власти си-
стематически не выполняют 
установленные для них пока-
затели эффективности (о них 
в законопроекте информации 
нет, – Прим. ред.), руководи-
тель региона может обратить-
ся в думу с инициативой об от-
ставке главы.  

Павел Крашенинников 
объяснил, что у губернатора 
должны быть реальные рыча-
ги влияния, поскольку многое 
в муниципалитетах делается за 
счёт регионального бюджета. 

Прямые выборы 
могут вернуть

В проекте закона также го-
ворится о трёх основных спосо-
бах избрания глав муниципали-
тетов:
 это прямые выборы (го-

лосует население),
 выборы думой из своего 

состава (голосуют депутаты),
 выборы думой из числа 

кандидатов, предложенных гу-
бернатором.

В Свердловской области 
сейчас большинство глав тер-
риторий избирается депута-
тами местной думы из числа 
кандидатур, предложенных 
конкурсной комиссией. Павел 
Крашенинников считает, что 
этот способ избрания лиша-
ет глав управленческого вли-
яния: 

– Мне кажется, в данном 
случае система избрания глав 
населением может возродить-
ся. Как это должно быть – реше-
ние примет Законодательное 
собрание области. Оно должно 
быть закреплено в областном 
законе, – сказал Павел Краше-
нинников.

Председатель Заксобрания 
Людмила Бабушкина отме-
тила, что нынешняя форма из-
брания глав несколько лет на-

зад была прописана в област-
ном законодательстве с согла-
сия представительных органов 
власти: 

– Если глава города или 
представительный орган пред-
ложат форму изменить – мы 
рассмотрим этот вопрос. 

Структура и основные пол-
номочия муниципальных орга-
нов власти остаются прежни-
ми (такими же, как в действую-
щем 131-ФЗ об общих принци-
пах местного самоуправления). 
Однако во время выступления 
Павел Крашенинников отме-
тил, что в тексте законопроек-
та предусматривается возмож-
ность муниципалитетов зани-
маться международной дея-
тельностью. Такая поправка, по 
логике единоросса, позволит 
привлекать инвестиции.

По словам и.о. вице-губер-
натора Олега Чемезова, предло-
женные нововведения повысят 
эффективность местного само-
управления:

– Безусловно, его принятие 
укрепит местную власть.

Остались вопросы
Александр Высокинский 

отметил, что необходимо ре-
шить проблему недостаточной 
пополняемости бюджетов му-
ниципалитетов, чтобы главы 
городов не становились залож-
никами ситуации. 

– Граждане не делят нас по 
цвету удостоверений. Людям 
сложно объяснить, что, напри-
мер, садик – это про муници-
пальную власть. Может, поду-
маем над формированием бюд-
жетного стандарта муници-
пальной обеспеченности? Нуж-
но дать главе муниципального 
образования муниципальные 
расходы на выполнение задач. 
Нужно установить норму на со-
держание.

Предложение сенатора по-
обещали учесть.

Первый заместитель пред-
седателя свердловского парла-
мента Виктор Шептий обра-
тил внимание на такой нюанс: 
основные положения законо-
проекта предлагается ввести в 
действие уже через год – с 1 ян-
варя 2023 года.  «Есть ли в та-
ком случае смысл проводить 
выборы представительных ор-
ганов власти в 2022 году, если 
чуть позже они будут упразд-
нены?» 

Павел Крашенинников от-
ветил, что вопрос ещё необхо-
димо проработать. 
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На Средний Урал придут снегопады
В Свердловскую область наконец-то придёт снежная зима. Со сторо-
ны Скандинавии на европейскую часть России надвигается обшир-
ный циклон, который доберётся и до Урала, поэтому в ближайшую 
неделю, по прогнозам синоптиков, снег будет частым явлением. 

– Уже в это воскресенье ожидается сильный снегопад, – расска�
зала «Облгазете» главный синоптик Уральского управления по ги�
дрометеорологии и мониторингу окружающей среды Галина Шепо�
ренко. – Достаточно интенсивные снегопады могут быть и 21–22 де�
кабря. Ориентировочно к середине следующей недели высота снеж�
ного покрова повысится на десять сантиметров. Ветер тоже будет 
усиливаться: порывы могут достигать до 15 метров в секунду. 

Температура воздуха в регионе понизится 21–23 декабря: ночью 
прогнозируется �19…�24 °С, днём �16…�21 °С. Однако настоящие мо�
розы стоит ждать только на севере Свердловской области: там темпе�
ратура опустится до �28…�33 °С ночью, а днём до �27 °С. 

Ирина ГИЛЬФАНОВА

20 ДЕКАБРЯ – ДЕНЬ РАБОТНИКА 
ОРГАНОВ БЕЗОПАСНОСТИ 
РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ
Уважаемые сотрудники и ветераны органов безопасности Россий-
ской Федерации!

Поздравляю вас с профессиональ�
ным праздником!

Вы выполняете задачи особой го�
сударственной важности – надёжно 
защищаете национальные интересы 
России, права и свободы граждан, 
обеспечиваете безопасность страны 
и стабильность в обществе.

Сотрудники Управления ФСБ Рос�
сии по Свердловской области находятся 
на переднем крае борьбы с экстремизмом, терроризмом, корруп�
цией, киберпреступностью. Эта работа требует высочайшего про�
фессионализма, полной самоотдачи, разносторонних знаний и на�
выков, решительности, мужества и ответственности.

Во многом благодаря эффективной работе сотрудников ор�
ганов безопасности в многонациональной Свердловской области 
сохраняется гражданский мир, укрепляется социальная стабиль�
ность. Ответственный подход к обеспечению комплексной безо�
пасности укрепляет авторитет нашего региона на международной 
арене, делает его привлекательным для инвесторов, способствует 
устойчивому поступательному социально�экономическому разви�
тию Свердловской области, росту качества жизни уральцев.

Уважаемые сотрудники и ветераны органов безопасности Рос�
сийской Федерации!

Благодарю вас за отличную службу, обеспечение высокого 
уровня безопасности в Свердловской области. Желаю вам крепко�
го здоровья, счастья, благополучия, новых успехов в ответствен�
ной работе на благо Отечества.

Губернатор Свердловской области Евгений КУЙВАШЕВ

НА СРЕДНЕМ УРАЛЕ ВВЕЛИ ОБЯЗАТЕЛЬНУЮ ВАКЦИНАЦИЮ 
ОТ COVID-19 ДЛЯ СТУДЕНТОВ ВУЗОВ

Главный государственный санитарный врач по Свердлов-
ской области Дмитрий КОЗЛОВСКИХ подписал постанов-
ление о расширении категорий граждан, которые обязаны 
пройти вакцинацию от коронавируса. В перечень вошли сту-
денты вузов старше 18 лет.

Согласно документу, опубликованному на сайте Управ�
ления Роспотребнадзора по Свердловской области, студен�
ты высших учебных заведений, которым исполнилось 18 
лет, должны привиться первым компонентом вакцины от 
коронавируса или однокомпонентной вакциной до 1 февра�
ля. Второй компонент вакцины должен быть введён не поз�
же 1 марта. При этом Дмитрий Козловских поручил органи�
зовать проведение вакцинации прямо в зданиях вузов.

СВЕРДЛОВСКАЯ ОБЛАСТЬ ЗАНЯЛА 12-Е МЕСТО ПО КАЧЕСТВУ ЖИЗНИ

Средний Урал вошёл в ТОП-20 российских регионов по ка-
честву жизни. О результатах рейтинга сообщила генераль-
ный директор Агентства стратегических инициатив Светла-
на ЧУПШЕВА во время заседания наблюдательного сове-
та АСИ. Рейтинг включает в себя 161 показатель, из них 77 
– опросные.

В частности, эксперты оценивали жильё и инфраструк�
туру, потребление и досуг, чистоту и экологию, безопас�
ность, социальную защиту, медицину, образование и другие 
параметры. Как отметила Светлана Чупшева, цель рейтин�
га – стимулировать региональные органы власти, чтобы они 
формировали качественную среду для жизни людей. В де�
сятку лучших регионов вошли Москва, Тюменская область, 
ХМАО�Югра, Санкт�Петербург, Республика Татарстан, Яма�
ло�Ненецкий АО, Белгородская область, Чувашская Респу�
блика, Севастополь, Тульская область.

НА ВЪЕЗДЕ В ЕКАТЕРИНБУРГ УСТАНОВЯТ «ДЕМИДОВСКИЙ УЗЕЛ»

Вчера администрация города и представители аэропорта 
Кольцово определились с эскизом стелы, которую поставят 
рядом с воздушной гаванью к 300-летию уральской столи-
цы. Композицию выбрали с учётом мнения горожан из трёх 
предложенных вариантов. Победитель получит один милли-
он рублей. Остальные участники – по 250 тысяч рублей.

Победителем конкурса стал проект Архитектурного 
бюро Асадова. Как сказал заместитель главы Екатеринбурга 
Рустам Галямов, силуэт композиции напоминает Демидов�
ский узел, знаменитый благодаря изделиям из пластичной 
стали, выплавлявшимся на заводах: «В одном объекте сое�
динены три символа, в том числе интегрированы световые 
элементы в виде 300 звёзд. Таким образом стела способна 
стать не только узнаваемым элементом навигации, но и но�
вой достопримечательностью Екатеринбурга».
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Елена Клименко возглавила областной избирком
Валентин ТЕТЕРИН

Вчера облизбирком про-
вёл первое заседание 
в новом составе. По итогам 
тайного голосования все 
14 членов комиссии 
с правом решающего голо-
са одобрили на должность 
председателя кандида-
туру Елены КЛИМЕНКО. 
Она сменила на этом посту 
Владимира РУСИНОВА.

По регламенту до мо-
мента избрания нового гла-
вы заседание вёл самый 
возрастной член комиссии 
– Владимир Попов. В режи-
ме видео-конференц-свя-
зи в нём приняла участие 
член ЦИК РФ Елена Марки-
на, а непосредственно в за-
ле заседания присутствова-
ли председатель Законода-
тельного собрания Сверд-
ловской области Людми-
ла Бабушкина, исполняю-
щий обязанности вице-гу-
бернатора региона Олег Че-
мезов, свердловский ом-
будсмен Татьяна Мерзля-
кова и председатель Обще-
ственной палаты Свердлов-

ской области Александр 
Левин.

Заместителем председа-
теля избрана Ирина Бастри-
кова, секретарём комиссии – 
Игорь Буртов. Соответству-
ющие постановления облиз-
биркома опубликованы в 
полной версии сегодняшнего 
номера «Областной газеты».

Первая женщина-
председатель
Елене Клименко 40 лет. 

Она стала первой женщи-
ной председателем в исто-
рии свердловского избирко-
ма. Последние два с полови-
ной года работала замести-
телем председателя ИКСО. 
До вхождения в состав из-
бирательной комиссии бы-
ла практикующим электо-
ральным юристом и как ни-
кто другой знает, сколько во-
просов возникает к органи-
заторам избирательных кам-
паний со стороны всех поли-
тических сил.

– Ставлю перед собой за-
дачу повышения уровня до-
верия к избиркому и тем 
процедурам, которые он про-

водит, чтобы каждый чело-
век, у которого возникают 
вопросы к избирательной 
системе, доверял нам, знал, 
что мы точно такие же люди. 
Чаще всего недоверие возни-
кает именно по тем вопро-
сам, о которых мало кто зна-
ет. Первостепенной задачей 
ставлю рассказать и пока-
зать всё, что делает избира-
тельная комиссия в процессе 
организации выборов.

Подготовка 
к выборам 
губернатора 
уже началась

В будущем году перед из-
биркомом стоит задача по 
организации сразу несколь-
ких избирательных кампа-
ний. В марте ожидается на-
значение довыборов в гор-
думу Екатеринбурга, так-

же довыборы в местную ду-
му проведёт Территориаль-
ная избирательная комис-
сия Качканара. И там, и там 
на данный момент остаются 
вакантными по одному де-
путатскому мандату. Однако 
важнейшей избирательной 
кампанией в будущем году 
станут выборы губернато-
ра Свердловского области, 
который пройдут в единый 
день голосования – он наме-
чен на 11 сентября.

По словам Елены Климен-
ко, примерные сроки назна-
чения выборов главы регио-
на – середина июня. Однако 
подготовку к предстоящему 
голосованию избирком уже 
начал.

Кто вошёл 
в новый состав 
облизбиркома
Напомним, новый со-

став Избирательной комис-
сии Свердловской области 
со сроком полномочий на 
2021–2026 годы был сфор-
мирован в начале декабря. 
Половину членов назначил 
губернатор, ещё половину – 

региональное Заксобрание. 
Состав обновился почти на 
треть – 10 человек остались 
с прошлого созыва, ещё чет-
веро – новички.

Новый глава облизбир-
кома отметила, что все чле-
ны комиссии имеют разно-
плановый опыт, в том числе 
и профессиональный. Это 
люди в возрасте от 24 до 74 
лет, восемь из них назначе-
ны по предложениям поли-
тических партий. Шестеро 
членов имеют высшее юри-
дическое образование. В со-
ставе комиссии два канди-
дата наук: по одному в об-
ласти права и философских 
наук. 

Членом Избирательной 
комиссии Свердловской об-
ласти, работающим на по-
стоянной основе, избра-
на Анна Абсалямова. Со-
ответствующее постанов-
ление вчера опубликовано 
на официальном интернет-
портале правовой информа-
ции Свердловской области. 
Остальные члены комиссии 
будут работать на добро-
вольных началах.

Елена Клименко стала первой женщиной-председателем 
в истории свердловского избиркома.
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ПОЛНАЯ ВЕРСИЯ (ИНДЕКСЫ П3110, П2846)

8,5%
такой стала ключевая ставка 
после вчерашнего повышения 

Центральным банком РФ
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ПРОДОЛЖАЕТСЯ ПОДПИСКА 
НА СОЦИАЛЬНУЮ ВЕРСИЮ 

«ОБЛАСТНОЙ ГАЗЕТЫ» НА 2022 ГОД. 
Для оформления подписки необходимо 

позвонить по тел.: 8-800-30-20-455, 
отправить сообщение 

в WhatsApp по тел.: 8-922-223-56-86 
или на эл. почту: dostavka@oblgazeta.ru.

Екатеринбург стал первым местом, где Павел Крашенинников представил свой проект для обсуждения

Мэрам дадут пять лет
Срок полномочий руководителей муниципалитетов уравняют с губернаторским

Сельские и городские поселения сейчас есть 
в пяти районах Свердловской области

Байкаловский район:
 Баженовское СП
 Байкаловское СП
 Краснополянское СП
Камышловский район:
 Восточное СП
 Галкинское СП
 Калиновское СП
 Зареченское СП
 Обуховское СП
Нижнесергинский район:
 ГП Атиг
 ГП Верхние Серги

 Дружининское ГП
 Кленовское СП
 ГП Михайловское
 Нижнесергинское ГП
Таборинский район:
 Кузнецовское СП
 Таборинское СП
 Унже�Павинское СП
Слободо-Туринский район:
 Ницинское СП
 Сладковское СП
 Слободо�Туринское СП
 Усть�Ницинское СП 




